

# EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;  
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:  
CUATRO REALES A L M E S

## LO DEL DIA.

La paz, que á costa de tanta sangre disfrutaba Europa, se ha perdido.

Segun los telegramas de ayer, la escuadra inglesa habrá roto ya el fuego sobre Alejandria.

Nadie sabe el incendio que puede surgir de esa chispa, prendida allí donde tantos, tan poderosos y encontrados intereses contienden.

España parece que no es en este triste caso mas que un testigo presencial de la lucha, á pesar de que no ha de serle indiferente la solucion de aquel intrincado problema.

El gobierno sufre hoy esta amargura, pagando las culpas de todos.

No tenemos marina; no podemos presentar ante las escuadras extranjeras mas que algunos navios en no muy buen estado. Esto debe divulgarse para que no haya nadie que lo ignore.

Lo que ha sucedido y está sucediendo al gobierno del Sr. Sagasta es lo que ha de suceder por mucho tiempo á todos los gobiernos posibles.

El Sr. Sagasta apenas si ha hecho otra cosa, desde que es poder, hace año y medio, que resistir á sus mismos amigos, conjurando disidencias, evitando conflicto, conciliando voluntades. Todo el ingenio, toda la buena voluntad, y todo el patriotismo de estos ministros ha tenido que concretarse á la lucha del parlamento, que no ha tenido de trascendental mas que su influencia en crear partidos nuevos, ó disidencias inesperadas, aquí donde no es posible ya contar ni los partidos, ni las agrupaciones, ni las personas que se creen capaces de acaudillar una fraccion.

Así no es posible que ningun gobierno haga nada; ni que conquistemos en el concierto europeo el puesto á que nos dán derecho nuestra historia y los grandes intereses que representamos estando como estamos enclavados en el Mediterráneo.

Pero no es de estrañar que la accion de nuestro gobierno sea tan poco influyente en el extranjero. En algunas provincias vivimos tan olvidados del poder superior, es tan nula la influencia del gobierno en los asuntos locales, ó se atiende á estos con tanta parsimonia, ó con tal sujecion á la voluntad de los caciques; que muchas veces hemos llegado á sospechar si el gobierno era un mito, un ente imaginario.

En los consejos de nuestros ministros nun á se trata de los intereses particulares de las provincias; con nombrarles gobernadores ó trasladárlas, basta; y el gobierno se queda así desembarado de

estas pequeñeces y ya puede dedicarse á la patriótica tarea de contestar interpelaciones ó de capear las crisis.

Mientras la nacion tiene esta secundaria importancia en el mundo, y mientras son tantas, tan graves y tan descuidadas las necesidades de las provincias, cada partido de por sí se entretiene en preparar su constitucion, en dividirse y subdividirse, en combatir á los demás y defenderse de todos; no quedando de este oleage cenagoso de la política mas que dos cosas claras y evidentes: el aumento de todos los tributos y el peso de una deuda enormísima, triste herencia y legado de todos los gobiernos.

Si esta realidad se impusiera á todos los hombres de buena voluntad, todos concluiríamos por confesar que aquí lo que sobra son leyes que no se cumplen, libertad que no se aprecia, derechos que no se ejercitan; y que lo que falta es patriotismo, union, proteccion al trabajo, y abnegacion en todos para preferir el bienestar y la grandeza de la nacion, al medro personal, de banderia ó de partido.

La nacion no puede dar mas: todos los años dá el contingente de sus hijos, que son los soldados mejores del mundo; da religiosamente sus tributos; sufre todos los impuestos; se presta á todas las novedades de los ministros proyectistas; es paciente, humilde y respetuosa con toda autoridad; de todo gobierno espera y en todos los partidos confía... ¿Cuándo, esta nuestra patria querida, tendrá un gobierno fuerte que la saque de su postracion y abatimiento?

## LITERATURA Y BIBLIOGRAFIA.

El jueves de la última semana se despidió la Marini del público con *Linda de Chamnixa*. La gentil aldeana de los Alpes hizo pasar un delicioso rato á los abonados de la Comedia, que quisieran tener el poder del caudillo hebreo y detener el curso del tiempo para que el calor no diera fin á la temporada dramática. Vuelva en buen hora á su tierra de Italia la insigne artista, pero torne á Madrid al invierno á deleitarnos y á hacernos sentir las sublimes emociones que produce lo bello.

Con esto está terminado todo lo que a teatros se refiere. Continúa en el Retiro *Espiridion en Vulcano* y en el Circo *Las mil y una noche*, dando cada disgusto al sentido comun, que el pobre que ya tiene derretidos los huesos con tantos calores, no salia si salió tambien á tomar baños,

si es que lo admiten en las playas de moda, cosa que duda mucho.

Libros, algunos se han publicado, aunque no de principal importancia.

Debemos ante todo fijar la atencion en la version castellana que del drama de Shakspeare, *Hamlet*, ha publicado D. Guillermo Mac-Phereon, profesor de la institucion libre de ensenanza y reputado filólogo. La traduccion es casi literal é interpreta mejor el sentido del texto, que las tantas que corren impresas por esos mundos de Dios. Las magnificas creaciones del gran dramaturgo ingles, las arrebatada al presente nuestro público, prueba de su creciente cultura. Desde 1870, lo han traducido, los Sres. Jaime Clark, Menendez Pelayo, el marqués de las Dos Hermanas, y Mac-Pherson. Sin hacer mencion de los fragmentos arreglados en verso, entre los que sobresalen la traduccion de Abarzuza.

Ya ha pasado de moda el solemne desprecio que á las literaturas extranjeras se tenia, por el mayor conocimiento á que se ha venido de lo bueno que se produce en los diversos paises de Europa.

Los autores ingleses están en gran predicamento; Dikens, Thakeray y otros circulan con profusion, como en otros tiempos, la novelas malsanas del idealismo francés, que invadian los folletines de todos los periódicos y los escaparates de todas las librerias.

Otro infatigable traductor Federico Bender ha dado al público unas leyendas maravillosas de Poe y de Flarthorne, glorias de las letras norte Americanas. Los cuentos de Poe, serán cada dia mas apreciados. La observacion psicológica profunda y verdadera, la gracia natural que resulta de lo cómico del asunto y no del chiste rebuscado, aquel maravilloso realismo que nadie ha igualado tienen que irse apreciando á medida que el gusto se aquilata.

En vez de los cuentos de todos colores insípidos con que los imitadores de Trueba nos atosigan, bueno es que se estiendan los del infeliz escritor americano.

Y va de traducciones. Gaspar ha puesto á la venta la segunda parte de *Waterlò* de los Sres. Herman Chatrian. Forma esta novela parte de los episodios nacional: que los autores Alsacianos han escrito y tiene como todos ellos el estilo sencillo y conmovedor, los episodios pintóricos municiosamente narrados.

De obras científicas solo podemos señalar los informes que la comisión nombrada para evitar la emigración está dando á la estampa.

Entre todos descuella el Sr. D. Melrton Martín sobre Galicia y Asturias, en el que el discreto ingeniero destruye tantos lugares comunes como sobre la emigración circulan impidiendo que se trate á fondo el asunto. El Sr. Martín demuestra que no tiene (esceptuando en algunas provincias de Levante) la emigración, los caracteres alarmantes que se le atribuyen, que no llega á la cuarta parte. El número de habitantes en que aumenta España todos los años, que no debe dificultarse por medios directos ya que nadie abandona el hogar y la familia por su gusto sino por encontrar condiciones de vida que la patria no le dá.

*Q. de la R.*

## CORRESPONDENCIA

*Madrid 6 de Julio.*

Ya sabemos el plan de campaña de los disidentes. Los Sres. Balaguer y Diz Romero, recorrerán á Cataluña. El Sr. Gonzalez Fiori visitará á Extremadura, el señor Linares Rivas á Galicia, el Sr. Villarroya á Valencia y el Sr. Lopez Dominguez á Andalucía. Este plan de propaganda se adicionará si, como esperan ellos, importantes diputados se les adhieren.

Todo son comisiones que unidas á los diputados, procuran recabar concesiones antes de que termine la legislatura. Hay en Madrid al presente una del Ayuntamiento de Zaragoza sobre cuestiones de consumos, otra de Manresa pidiendo que se instale allí una Audiencia de lo criminal, y otras muchas gestionando intereses de localidad. Con esto los diputados no descansan ni dejan descansar á los ministros. Estos han dispuesto ya su plan de veraneo. El martes ó á lo mas tardar el miércoles, sale el ministro de Fomento. El 1.º de Agosto partirá el Sr. Leon y Castillo, á tomar aguas, por un mes solamente. Los Sres. Ministro de Marina y de Estado seguirán á la corte. El rey veraneará á lo que parece en Comillas, pues la temporada pasada le fué tan agradable, que quiere repetirla.

—Esta mañana consejo de Ministros presididos por el Rey. Ha sido importante porque en él se han resuelto las cuestiones de personal, que son las que traen á mal traer á los consejeros de la corona.

Los ministros han examinado primero un telegrama de Alejandria gravísimo. Según parece Arabi mandaba fortificar los puertos, y varios puntos del canal de Suez. El gabinete inglés ha dado orden al almirante Seymour, que si en el término de 24 horas no se suspenden los trabajos, mande bombardear la ciudad. La escuadra francesa ha recibido órdenes de no romper el fuego sino en caso extremo, pero si de hacer un desembarco si toman la iniciativa los ingleses. Como el primer disparo puede ser causa de una conflagración Europea, el gabinete estuvo de acuerdo en disponer con urgencia, el au-

mento de nuestras fuerzas navales en Egipto.

Después han acordado los ministros, la resolución de varios expedientes de carácter administrativo, resolviendo mas tarde las cuestiones de personal. Los nombramientos hechos son los siguientes:

Pasa al gobierno de Murcia el actual gobernador civil de San Sebastian, pasando á la capital del Cantábrico el señor Baeza.

La disputada fiscalía del Tribunal Supremo se ha dado al Sr. Ruiz Capdepon, nombrando presidente de la junta de pensiones civiles, en sustitución del señor Gonzalez Fiori, al Sr. Ortiz y Casado.

Consejeros de Estado solo se ha nombrado uno el Sr. Leandro Rubio, en cambio se ha provisto la Dirección que se va á crear con el nombre de Política, en don Pedro A. Torres. Con esto se han resuelto las principales dificultades, hasta que pase el verano y empiece la campaña de Otoño, que ha de ser dramática hasta lo sumo.

—En el Senado se abrió la sesión poco antes de las tres, con tan escaso número de senadores, que si alguno de ellos se le ocurre el pedir que se cuente, tiene que suspenderse.

Leyóse el voto particular del conde de Torrenez al dictamen de la comisión de la ley provincial, apoyándolo dicho señor con un largo y meditado discurso, que despertó escaso interés por el deseo que tienen todos de que termine, á ser posible en esta semana la actual legislatura.

—La bolsa en baja como pocas veces se ha conocido. Cierra el 3 por 100 al contado á 27.75, el 4 por 100 á 77.10.

M.

## NOTICIAS LOCALES.

No es cierto que se haya suicidado en esta ciudad un sugeto llamado Serafin Moreno, como han dicho muchos periódicos.

A nuestros suscritores que lo eran tambien de «La Correspondencia de España», les avisamos que renueven ellos su suscripción directamente; pues nosotros hemos renunciado al convenio que teníamos con dicho periódico.

Ayer se mandó suspender el derribo de la casa de D. Pascual Abellan en la calle de Calderon, por efecto del último acuerdo tomado por el ayuntamiento.

Se halla en Lorca el coronel D. Juan Arolas, que ha sido destinado al mando de la 1.ª brigada de Reserva y Depósito que ha de constituirse con los batallones de Vera y Lorca.

He aquí la alocución que dirige la Comisión de propaganda de la Exposición:

«La Comisión de propaganda de la Junta popular nombrada para celebrar una Exposición agrícola-minera en esta

capital, durante los primeros diez dias del próximo mes de Setiembre, tiene el honor de dirigirse á los productores de la provincia y á todos los que por su prosperidad se interesen participándoles que para la indicada fecha se efectuará la proyectada Exposición.

Para hacer tan satisfactoria afirmación, fia principalmente en el patriótico concurso de todos los murcianos, que no han de negarlo á tan laudable empresa, en cuya realización están interesadas todas las fuerzas productoras de este país, que deben manifestarse en el certámen que se anuncia.

Al dirigirse hoy esta Comisión á los pueblos de la provincia no tiene otro objeto que el advertir con antelación la conveniencia de que preparen sus productos mientras que se publica el programa, cuya redacción está encomendada á la Comisión facultativa, que bien pronto dará por desempeñado su cometido.

Elogiar la conveniencia de la Exposición, demostrar su importancia, y avalorar sus beneficios, sería suponer que alguien rechaza el pensamiento de la misma, aceptado con entusiasmo desde el primer momento.

Pero esto no evita que para dar cima á la empresa que se acomete, sea necesario el concurso de todos los murcianos que estimen la honra y la prosperidad de su país, necesitado de exhibir sus productos, para entrar en la concurrencia que es hoy la base del movimiento de todos los valores públicos y particulares.

La obra ha de nacer espontánea del patriotismo de los hijos de esta provincia, de quienes esta Comisión lo demanda, si quiera sea por los levantados propósitos en que se inspira.

Murcia 30 de Junio de 1882.—Mariano Castillo.—El Conde de Roche.—Agustin Escribano.—Pascual Abellan.—Pedro Gomez Esbry.—Eduardo Pardo.—Eulogio Soriano.—Julian Pagan.—Rufino Marin Baldo.—Eduardo Riquelme.—José Esteve.—Antonio Hernandez Amores.—José Cayuela.—Evaristo Llanos.—José Melgarejo Escario.—Antonio Hernandez Ros.—Hermenegildo Lumeras.—Pascual Martinez Palao.—Eugenio Tejero.—Felipe Blanco.—José Martinez Tornel.—Antonio Lopez Palarea.—Ezequiel Diez y Sanz.—Rafael Almazan.—Gabriel Baleriola.»

Está encargado del Juzgado de primera instancia del distrito de San Juan nuestro amigo el Sr. D. Agustin Abril, á quien hemos oido hacer elogios del estado en que se ha dejado todos los asuntos el Sr. D. Celestino Rodriguez, magistrado electo de Albacete.

Ni una sola providencia atrasada, ni un solo negocio que no se encuentre al dia; al mismo tiempo que el orden y la disciplina mas perfecta en todos los dependientes y subalternos del Juzgado.

Funcionarios como el Sr. Rodriguez, honran á la magistratura y contribuyen á su enaltecimiento y esplendor.

Por mas que felicitamos á dicho señor por su merecido ascenso, sentimos de todas veras su traslación.

El Sr. Rodriguez deja muchos y buenos recuerdos entre nosotros.

Tenemos entendido que por algunas personas, se desea quitar el gran escudo de la puerta principal del Almudí, para abrir un hueco y hacer allí una ventana ó balcon. No faltaba mas que eso para acabar de hacer antipática la instalacion en aquella casa del pueblo de la audiencia de lo criminal, cuerpo que tanto se disputan algunos pueblos y cuyos beneficios hasta ahora, y por lo que respecta á esta ciudad, son negativos. ¿No podria hacerse la instalacion que se lleva entre manos, sin destrozar esa antigüedad que es una de las mas primorosas y populares de esta poblacion?

Por el jefe del Batallon Depósito, se llama al soldado Francisco Nicolás Martínez.

Tambien, y por el jefe de la Caja de Reclutas, se llama á los destinados á Ultramar José Martínez Almela, Serafin Vazquez Forca, José Simon Cirilo Esteve, Antonio Arroniz Heredia, Jeauin Hernandez Nicolás y Juau Hernandez Espinosa; los cuales se presentarán dentro del término de 8 dias, con el pase que se les dió cuando fueron sorteados, y de no hacerlo asi se les considerará como desertores.

Continúa la lista de los objetos recibidos para la Rifa de Beneficencia, en casa de D.<sup>a</sup> Manuela Pareja, calle de Santa Quiteria núm. 4:

Srtas. de Roca, un bonito velador targetero, dos prensa papeles ceniceros, un capricho para palillos, un par de floreros y una bandeja.

Sra. D.<sup>a</sup> Rosa Ferro, dos docenas de bandejitas, una de petacas, dos scritijeros, un acerico, una cajita de perfumeria y una bandeja.

Una señorita, cuatro objetos.

El Marqués de Villalba de los Llanos, dos tomos de obras poéticas del marqués de Molins, y un estuche que contiene, portaplumas, cuchillo para cortar papel, raspador y sello, estos objetos de plata.

Sr. D. José Hernandez Arnal y hermanos, sesenta y siete objetos, que consisten en perfumeria, juguetes y cosas útiles para casa.

Unas señoritas caritativas, 101 objetos.

Sra. D.<sup>a</sup> Juana Marin de Perez, un estuche con trinchante de plata.

La niña Joaquina Perez Marin, 6 cuadros de cromos con marco dorado.

Una señora caritativa, dos camisas de hombre, con pechera, bordada y dos pañuelos de seda.

Sra. D.<sup>a</sup> Josefa Hernandez de Cano, una licorera, un par de floreros y una bandeja.

M. Q, treinta y cuatro objetos.

El Sr. D. Telesforo Crespo, ha dirigido un comunicado á un periódico de Lorca declinando el favor de las alabanzas que

á su modestia y virtudes dedicaba el dicho periódico, y al mismo tiempo vindicando al arcipreste Sr. D. Vicente Munuera de algunos cargos que tambien le habia hecho el citado periódico.

De un dia á otro comenzarán á expenderse las nuevas cédulas personales.

Aunque ya insertamos el extracto de la Real orden publicada en el «Boletin Oficial» del dia 6, relativa al impuesto de la sal, llamamos la atencion de nuestros lectores para que se enteren del contenido de dicha disposicion, con lo cual se evitarán la molestia de acudir á las oficinas de Hacienda, en vista de los errores que se han cometido en la acumulacion de cuotas.

Es de alabar, pero es de sentir al mismo tiempo, que el vice-presidente de la comision provincial haya tenido que adelantar algunos fondos de su bolsillo particular, para necesidades imperiosas de los establecimientos de Beneficencia.

Se dice que vá á Lorca un empleado con objeto de hacer los trabajos para verificar el reparto entre aquellos inundados de la cantidad que para ellos destinò la Junta de Senadores y Diputados, la cual se halla todavia en el Banco, porque allí nada se ha hecho.

Los periódicos de Alicante, elogian la compañía de zarzuela que funciona en el Teatro-Circo de aquella capital.

En «Las Dos Princesas» debutó la señora Willians que fué muy aplaudida, lo mismo que la Sra. Montañez, y los señores Pablo Lopez y Villalonga, que contribuyeron al éxito de la obra.

Ayer se reunió la Junta general de la Exposicion y aprobó el programa de los premios, que se publicará inmediatamente. Se vieron cartas de los Sres. Zabalburu ofreciendo para la instalacion del solar de Santo Domingo, y de D. Angel Guirao ofreciendo su apoyo y cooperacion.

## COSAS VARIAS

### SOBRE LA FERIA.

Amigo Tornel: Nos pides pareceres razonados en la cuestion de la Feria, asunto un tanto intrincado; y yo, que me jacto ser buen católico y murciano, que es lo mismo que decir, que soy en todo muy claro, como parte de ese público al que galante has brindado para exponer pareceres del uno y del otro bando, si es preciso las tres planas de tu ilustrado DIARIO; en poquísimas palabras voy el mio á formulártelo; mas antes, para evitar cualquier juicio equivocado,

puesta la mano en mi pecho de caballero y cristiano, afirmo que nunca tuve, ni al presente me ha guiado, la intencion de molestar á Fulano ni á Zutano; rebato si el pensamiento porque le encuentro muy malo.

¡Quien pensó en Floridablanca, sitio ha tiempo abandonado por no reunir condiciones adecuadas para el caso! Si estuvo otro tiempo allí y dió resultados malos, ¿qué razon hay al presente para volver á intentarlo? ¿Será para repetir: «nos hemos equivocado?» Hay á más necesidad de gastar diez mil y tantos... que nos piden, por tener todo el jardin alumbrado, cuando todo el gasto hecho tenemos ha muchos años, é iluminar la Glorieta, el Ayuntamiento y arcos se puede, en verdad, decir que nos cuesta cuatro cuartos ¿Es acaso razonable intentar, sin menoscabo de tanto infeliz feriante, ese maldito traslado, que nada de bueno ofrece y brinda con tanto malo? Se asegura, loco empeño, que es mucho mayor su espacio ¿dónde? cuando es imposible el uso de dos costados, que son caminos reales, y ¡cómo inutilizarlos! Si en el interior se piensa, mucho peor y mas malo, pues se queda reducido, de grande jardin, á patio; además, se destruirian tantas cosas, que han costado muchos dineros, estudio, fatigas y ratos malos. Omito otras muchas cosas, que por temor de ser lato, aunque con gusto diria, sufro en silencio, y me callo. El Arenal es mas grande, tiene ensanche á sus costados, un buen salon en su centro y su estar en el es grato; hay cafés, do el forastero encuentra alegre descanso, no hay que sufrir polvo y sol, sol, que nos derrite el cráneo al atravesar el puente, que hasta dá miedo el pensarlo. Hay á mas otra ventaja, y en la cual no se ha pensado, y es el Parque de bomberos, tan útil y necesario, y en tan buenas condiciones el material arreglado, que solo con una voz de ¡hay peligro! van rodando los bomberos y las bombas, cual de Júpiter los rayos, y á los dos ó tres minutos no queda del frego rastro, ni quedaria de fijo, aunque el mismo dios Vulcano

intentáse aquí traer sus cíclopes fuertes y altos, teniendo como tenemos, unos bomberos tan bravos.

Aquí suspendo el romance, porque ha llegado a mis manos, y lo celebro en el alma, tu bien escrito DIARIO, y en él encuentro una carta de mi buen amigo Blanco, joven de muy buenas dotes, muy modesto y aplicado, á quien de veras aprecio hace mas de veinte años; pero despues de esta carta, bien razonada y al caso, dice EL DIARIO, que el proyecto ha sido ya desechado; y siendo inútil seguir de esta materia tratando, me resta decirte «adios», que ya estarás fatigado.

Un suscriptor.

A PAZ.

No voy á hacer tu retrato, ni á decirte con anhelo, si tienes ojos de cielo ó si los tienes de gato.

Omitiendo, pues, tu gracia, voy á explicarte el cariño que te tengo... *por desgracia.*

No es el afecto ligero de una persona agradable, ni es el cariño estimable de un amigo verdadero.

Es una pasión muy terca que de filial nada tiene; ¿Fraternal?... No me conviene; ¿Conyugal?... Algo se acerca.

Y en fin... ¿para qué cansar? ya que me anima el deseo, me explicaré sin rodeos, si es que me puedo explicar.

No es el afecto de amigo el que te presto anhelante, es el amor de un... (no sigo porque no hay papel bastante.)

F. S.

### BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Isabel vda. reina VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de S. Bartolomé y Sta. Eulalia.

En la primera por la Exema. Sra. Marquesa de Fontanar, misas de media en media hora.

En la segunda por D. José Blanca y D.<sup>a</sup> Joaquina Bermudez, misas de media en media hora.

Las obras avanzadas de las enfermedades.—Las erupciones escabiosas, llagas abiertas, descargas escrofulosas, y en fin, toda la inflamación y supuración exterior son meramente las obras avanzadas del mal. La ciudadela está dentro. Es en la circulación de la sangre que el principio agresivo está atrincherado, y sus salidas contra el cutis, las glandulas las fibras carnosas, los musculos y los tegumentos, nunca cesarán efectivamente hasta que no esté estinguído allí mismo.

Para despedir por medio de los intestinos el veneno librado por la acción de la Zarzaparrilla las Pildoras Vegetales Azucaradas de Bristol son el mejor laxante.

## ANUNCIOS.

### VAPORES-CORREOS.

DE LA  
COMPANIA TRASATLANTICA  
(Antes A. Lopez y C.<sup>a</sup>)  
servicio para Puerto-Rico y la Habana,  
Servicio para Colon y Pacífico.

SALIDAS DE  
Barcelona. . los dias 4 y 25  
Valencia. . . . . » . . . . . 5  
Málaga. . . . . » . . . . . 7 » 27  
Cádiz. . . . . » . . . . . 10 » 30  
Santander. . . . . » . . . . . 20  
Coruña. . . . . » . . . . . 21

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para las PALMAS (GRAN CANARIA) y VERACRUZ.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañia trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlán y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 pesos.—De tercera preferente con mas comodidad, á PESOS 50 para Puerto Rico y 60 PESOS para Habana.

SEGUROS.—LA COMPANIA, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para las Palmas (Gran Canaria), Puerto Rico, Habana y Veracruz, saldrá de Cádiz el dia diez del corriente, á la 1 de la tarde, el vapor correo *Antonio Lopez*, de la Compañia Trasatlántica.

Para mas detalles dirigirse en Murcia á D. Eleuterio Peñafiel.

### INTERESANTE.

Desde esta fecha queda establecido el despacho de billetes de los coches de Blanca y Jumilla, Yecla, Caudete, Estacion de la Encina y vice-versa, en la Administracion de los Coches de Lorca, calle del Príncipe Alfonso (antes Traperia) bajos de

la Fonda de Cremades, donde se admiten trasportes para los puntos indicados.  
P.—12—5



## SOMBRERERIA

DE  
MIGUEL QUETGLAS,  
Plateria, 17 y 19.

Alta novedad en todas clases de sombreros para señoras y caballeros. Gran surtido de sombreros para niños y niñas. Sombreros desde 4 reales en adelante. Gorras de todas clases y precios. Gran surtido de flores, plumas, cintas y efectos militares.

Sombrereria de Miguel Quetglas,  
Plateria, 17 y 19.

## PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

## EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Práctense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## DOÑA JOSEFA BENEITO,

profesora en partos.

Habiéndose ausentado de esta capital D.<sup>a</sup> Vicenta Bayó, D.<sup>a</sup> Josefa Beneito, ofrece al público sus servicios. Calle de S. Antonio, 38.

CONFITERIA.—Se cede y traspasa en condiciones muy aceptables, la antigua y lujosamente decorada confiteria del señor Torres, sita en la calle de la Traperia. Para tratar acúdase á dicho establecimiento. 3—4

Imp. de EL DIARIO. S. Nicolás, 22